
【国際会長モットー】

WE SERVE
（われわれは奉仕する）

【国際会長テーマ】

Changing The World
（世界を変える）

【ガバナー・スローガン】

市民のための社会奉仕

【今治ＬＣ会長スローガン】

ありがとう ご縁に感謝 We Serve

【今治ＬＣ会長努力目標】

●新会員増強
●アクティビティへの積極的参加
●委員会活動の活性強化
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薬物乱用防止教育認定講師養成講座

　去る３月17日ウェルピア伊予にてライオンズクラ
ブ国際協会336-A 地区１R・２R合同薬物乱用防止
教育認定講師養成講座に参加しました。
　新しい情報や薬物依存が脳や身体に影響を与える
仕組みや基礎知識を改めて学びました。
　世界で最も使用者の多い薬物は大麻で使用率では、
アメリカ44.2％・日本1.4％と圧倒的に日本が低い事
がわかりました。
　この10年で20歳未満の検挙率が60人から1,000人
へと増え、低年齢化しその殆どが友人など身近な人
からの誘いであるとのことでした。

日　時　３月２日㈯　15：00〜
場　所　ANAクラウンプラザホテル松山
出席者　�加藤克利会長、菅道就第一副会長�

渡邊直人幹事、矢野賢会計�
藤髙研志副幹事

日　時　３月17日㈰　13：00〜
場　所　ウェルピア伊予
出席者　菅修造環境保全・保健福祉委員長

松山ホスト LC70周年記念式典について

　2024年３月２日、ANAクラウンプラザホテル松
山で開催された松山ホスト LC70周年記念式典並び
に祝宴に、加藤会長、渡邊幹事、矢野会計、菅第一
副会長、私の５人で出席しました。
　松山ホスト LCの福永会長が開会宣言を行い、記
念式典が始まりました。式典の中で松山ホスト LC
は神戸 LCをスポンサークラブとして、日本で５番
目に結成されたということを知りました。順番は東
京 LC、横浜 LC、神戸 LC、大阪 LC、松山ホスト
LCです。
　松山ホスト LCの70周年記念のアクティビティと
して、松山市「坂の上の雲ミュージアム」へ電動車
椅子の寄贈、愛媛県肢体不自由児協会へ防災備品を
寄贈、大街道献血ルームに献血推進ボードを寄贈、
子供食堂へ調理器具、食材費用の寄贈、愛媛県交通
安全協会へ横断手旗と横断旗入ケースの寄贈と多く
の奉仕事業を行っていました。

　記念式典の後、会場を変えて祝宴が行われました。
祝宴では松山ホスト LCの前会長の倉渕 Lに同席い
ただきました。倉渕 Lは釣りが趣味ということで
加藤会長と釣り談義に花が咲きました。また、神戸
LCと松山ホスト LCは女性の会員がいないという
ことを聞きました。今治 LCの女性会員不在という
のは神戸LCから受け継がれている伝統のようです。
　式典で発表していた松山ホスト LCの奉仕事業は
参考になるものが多くありました。今後の今治 LC
の活動に生かしていきたいと思います。参加された
皆様お疲れ様でした。

副幹事 藤髙　研志

環境保全・保健福祉委員長 菅　　修造
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第３回地区ガバナー諮問委員会

第52回 ２R-２Z 合同例会出席報告

　３月16日㈯、今治地域地場産業振興センターで行
われました第３回地区ガバナー諮問委員会に加藤会
長・羽田野会員委員長・矢野会計と私の４名で出席
してきました。まず、今治クラブの活動報告を加藤
会長が説明をし各クラブの報告がありました。今回は、
多くの地区委員の皆様が出席され各委員事の経過や
方針を説明されました。いつも同じ内容にはなりま
すが、新会員の増強及びドロップ防止などの話があ
りました。今後は、会員数が減っていく中、どのよ
うに会員を増やすかが課題である事を認識致しまし
た。当日は、午後より諮問委員会・合同例会・懇親
会と大変長い１日でしたが、出席された皆様大変お
疲れ様でした。

　３月16日㈯、今治国際ホテルに於いて２Z合同例
会が開催され出席した。
　今年のホストクラブは今治くるしま LCで、その
ホストクラブが何と出席率100％というおそらく合
同例会史上初の快挙ではないかと思われる偉業を達
成した。各メンバーにどういう出席要請をしたのか
参考にしたいが、それにしてもスゴいことである。
　それとは対照的に我がクラブは出席率60％そこそ
こで惨憺たる結果となった。しかし今期の新会員（正

会員）10名の入会は336-A 地区でもダントツであり、
それに関しては執行部三役の努力を認めざるを得な
い。だが、厳しい言い方かもしれないが、もう少し
合同例会にはメンバーへの出席要請に力を注ぐべき
ではなかったかと考えられる。
　今回の合同例会では﨑山次期 ZCと隣り同士の席
であれやこれやと来年の合同例会に向け意見交換を
行い、より良い方向性を見つける良い機会になった。
　出席の皆さん、お疲れ様でした。

日　時　３月16日㈯　13：10〜
場　所　今治地域地場産業振興センター
出席者　加藤克利会長、渡邊直人幹事、矢野賢会計、羽田野修司会員委員長

日　時　３月16日㈯　15：30〜
場　所　今治国際ホテル

２Z 合同例会 懇親会

次期 2Z-ZCA 村上　浩二

幹事 渡邊　直人
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　静岡県賀茂郡河津町の飯
田勝美さんが昭和30年２月
河津川上流河畔で１メート
ルに満たない若木を発見、

持帰って道路に面した庭先に植えた。冬枯れの雑草
の中で偶然、若木を見止めた飯田さんは「青い芽を
吹き、木肌が桜によく似ていたので、早咲きの桜か
も知れないと思った」と家族に語ったという。
　若木は、河津平（部落名）の暖かい日の光を浴び
ぐんぐん生長したものの、すぐには花を咲かせなかっ
た。初めて濃いピンク色の花をつけたのは、10年あ

鉢植えの河津桜

　私と鉢植えとの出合いは、私が中学生の頃、兄が
懸崖菊の栽培を始めたのがきっかけです。
　その後、25歳までは鉢植えとは無縁でしたが、再
度鉢植えと縁を持つことになります。結婚後、現在
の会社に入社した時、会社の２階には数百鉢のサツ
キの鉢植えがありました。職員数名が毎日、朝夕の
水やり、花が終わると木々の剪定、３年ごとの植え
替えと休む暇なく作業しておりました。数年後私も
剪定や植え替えに参加しておりましたが、このまま
では近い将来、数百鉢のサツキの管理はできないと
思い、先代社長（義父）の死後、サツキの好きな人
に譲り渡して数10鉢に減らし、その後はサツキの管
理は自分でやっております。あまりにも時間と手間
がかかるので鉢植えは止めようかと思った時期もあ
りましたが、ある時、鉢植えを育てるのも組織を育
てるのも一緒だと考えるようになり、これは私に対
して試練を与えてくれているのだと思い一生懸命に
育てる事にしました。
　10年程前２月に旅行で静岡に行き、一面に咲き誇
る河津桜を見て感動し、この時期にこんな桜が見え
たら幸せだなあと思い、３本の河津桜の苗を買って
帰りました。
　送られてきた桜苗を各鉢にそれぞれ植え、鉢植え
桜として育てております。
　３、４年後に花が散った後、油粕の有機肥料をやっ
たところ、翌年には花が咲きませんでした。色々調
べてみると桜は花が散った後は有機肥料のような強
い肥料ではなく、液肥のような肥料を散布し、強い

L 矢野純一の義父、ときわタクシー㈱ 代表取締役 矢野　秀樹

肥料は桜が冬眠し始める11月以降に与えるのが良い
とのことです。また、桜の枝の剪定も冬眠状態の時
にし、新芽の剪定は枝枯れを起こす可能性があるよ
うです。
　その後、木々も成長し、たくさんの花を楽しんで
おりましたが、５年ほど前に鉢植えの河津桜を自分
たちが楽しむだけでなく沢山の人に見てもらえば桜
も喜ぶのではないかと思い、人が交流する場所へ置
かせてもらっています。是非、皆様も機会があれば
花盛りの鉢植え河津桜をご覧いただければ幸いです。

愛媛銀行ときわ支店ロビーにて

2002年〜2003年 メインアクティビティ
河津桜の由来と植樹について

会長　竹中　尚將

まりたった昭和41年２月。それから枝を挿し木にし
て苗を育て、増殖に成功しました。
　静岡県農業試験場などの調査により、新種である
ことが判明、昭和49年土地の名を取って「河津桜」
と命名され、翌50年には正木源七郎町長によって「河
津町の木」に指定された。
　その後、町や、観光協会はじめ４Ｈクラブ、商工
会、花木クラブ等の協力により増殖、育成に力を入れ、
平成３年「河津桜まつり」が観光協会の主催でスター
トされ、２月中旬から３月中旬の１ヶ月で３千人、
第６回平成８年には10万人を超え、以後、第７回20

日時・場所　2002年12月14日㈯　波方町海山城公園
　　　　　　2002年12月15日㈰　藤山ふるさと公園
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河津桜植樹式

河津桜の特徴
　河津桜（かわづざくら）緋寒桜と早咲き大島桜
の自然交配種と考えられ、開花期が早く大柄な花
が特徴。開花は二月上旬から三月上旬まで約一ヶ
月。花は温かみのある淡いピンク色で、花径は約
三センチメートル。地上近く（約五十センチメー
トル）から幹が別れ、枝は横に広がる性質がある。

　当日は朝から良い天候に恵まれ、早朝は冷え込ん
でいましたが日中は小春日和でありました。
　しまなみ海道今治側橋脚と来島サービスエリアの
中間地点の潮の流れが目下に見える場所で、今治市
営の宿泊及びサイクリング貸出し施設等がある「サ
ンライズ糸山」の南側市有地において、「河津桜の
植樹」並びに「植樹式」が行われました。
　前日より、入舟訓三環境保全、保健福祉副委員長
の手により、成本（８年成）運搬及び場所を堀削し
て頂いており、９時より植樹式が私の開式の挨拶で
始まり、馬越幹事から出席者の紹介があり、私より
市助役白石様に目録の贈呈又、白石助役様よりお礼
のお言葉がありました。
　続いて植樹のセレモニーに移り白石助役様、国分
小学校の緑の少年団代表と私が紅白のリボンの付い
たスコップを手に持ち、メンバーからの「ウイサー
ブ」の掛声により、「オー、オー、オー」と３回の
土入れが行われ無事式典が終りました。
　その後メンバーの手により成本８本苗木（直径３�
高さ2.5ｍ）43本が植樹され、波方町海山公園、大
西町藤山ふるさと公園の植樹の経験を生かし手順良
く穴を掘る者、木を植える者、水掛をする者、杭を

日　　時　2003年１月12日㈰　9：00〜
式典場所　今治市サイクリングターミナル・サンライズ糸山
植樹場所　「サンライズ糸山」　「国民休暇村瀬戸内東予」

打込む者、それぞれ分担作業により早く終了して、
次の植樹場所「国民休暇村瀬戸内東予」へ全員移動、
荒木泰博支配人の出迎を受け、早々と植樹作業に入
り、31本の苗木を約２時間で植樹を終えました。
　今年度メインアクティビティーで「河津桜の植樹」
でサンライズ糸山、国民休暇村、波方町、大西町の
４ヶ所が「地域に春を早く呼ぶ」名所になり大勢の
人々が花見に来る事を願っております。
　今回の植樹に関しましては地域の行政関係者の方々
のご支援、ご協力に厚くお礼申し上げます。クラブ
メンバーの皆様のライオニズム精神に心よりお礼申
し上げます。

万人、第８回40万人と倍増し、昨年は100万人、平
成14年は115万人の大イベントとなりました。
　河津町に於いては町長と観光協会長の許可がなけ
れば町外持出し禁止となっているそうです。今回河
津町の大滝温泉「運龍」と言う旅館を経営されてい
る、今治市中浜町出身の岡秀彦様（旧姓菅）（河津
ライオンズクラブ会員）の尽力により、入手する事
が出来ました。
　「地域に春を早く呼ぶ」と言う意味で我がクラブ
のメインアクティビティーとして12月14日㈯波方町
の海山城公園と12月15日㈰藤山ふるさと公園に苗木
各100本（径３㎝高さ2.5ｍ）と８年物成木各１本の

植樹を行ない、１月12日㈰には今治市の「サンライ
ズ糸山」と桜井の国民休暇村に植樹を行なう予定に
なっております。

波方町海山城公園 藤山ふるさと公園
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＊日　時　令和６年３月７日㈭　12：15〜
＊場　所　今治国際ホテル
＊出席者　会員63名中　不在会員０名
　　　　　　　　　　　優待会員２名
　　　　　　　　　　　終身会員７名
　　　　　純出席者39名　　　73.6％
＊指名会
＊会長挨拶
＊アワード贈呈
　33ヶ年皆出席賞　渡辺　正隆
　５ヶ年皆出席賞　加藤　克利・越智　洋介

3月第１例会報告
加藤　克利　明るくセンスの良い例会場になりまし

た。生まれ変わった例会場、初の会長
で嬉しく思います。本日市役所前「自
由と平和の鐘」での花の植替えのご参
加宜しくお願い致します。

菅　　道就　本日指名会にて次期会長のご指名をい
ただきましてありがとうございます。
今後とも宜しくお願い致します。

羽田野修司　菅道就次期会長の来期のメインアクティ
ビティが承認されそうなので、次期会
員委員長としてドネーションいたしま
す。

村上　浩二　昨日の愛媛新聞に孫（長女）がデカデ
カと出ました。地震・津波の避難訓練
があったみたいです。

貴田　敏幸　テールツイスターの前に座ったことで
目が合いましたのでドネーション致し
ます。⎝

⎜
⎜
��⎛

渡邊　直人
矢野　　賢
宇野　一世 　本日例会後、花の植替えがあります。

皆様宜しくお願い致します。
﨑山　俊紀　先日今治CCに於いてシニア選手権が

行われました。今年は出るつもりはな
かったのですが、クラブ選手権と日程
を変える案を出した者として出場し４
回目のシニアチャンピオンとなりました。

元岡　健一　本日配布されております、会報誌の中
に私の文章が掲載されております。そ
の中でクリケットがあたかもマイナー
スポーツであるかのように書いており
ますが、クリケットはサッカーに次い
で世界２位の競技人口をほこる超メ
ジャースポーツであることがわかりま
した。クリケットを愛する全ての方々
に心よりお詫びいたします。

3月第１例会ドネーション情報

＊日　時　令和６年３月14日㈭　18：30〜
＊場　所　ライオンズクラブ事務局
＊出席者　役員19名中　14名出席
＊審議事項
１．�長期出張者について
２．がん募金について
３．その他
＊報告事項
１．�２月末会計報告
２．その他

3月第１理事会報告

例会・理事会報告

＊食事懇談

＊審議事項
１．�通算1500回例会（４月第１例会）について
２．�４月第２例会時間・場所変更（服装・懇親会登
録料）について

３．�地区年次大会・ゴルフ大会交通手段について
４．�第70回複合地区年次大会本登録について
５．�次期メインアクティビティについて
＊報告事項
１．�松山ホスト LC70周年記念式典出席報告
２．�その他
＊ラッキーカード
＊幹事報告並びに終末事務
　次回理事会は３月14日㈭　18：30〜
　　　　　　ライオンズクラブ事務局
　次回例会は３月16日㈯　15：30〜
　　　　　　今治国際ホテル「クリスタルホール」
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3月第２例会報告
＊日　時　令和６年３月16日㈯　15：30〜
＊場　所　今治国際ホテル
＊出席者　会員63名中　不在会員０名
　　　　　　　　　　　優待会員２名
　　　　　　　　　　　終身会員７名
　　　　　純出席者33名　　　62.3％
＊２R- ２Z第52回合同例会�並びに�懇親会
＊合同例会　15：30〜16：30

司会：ライオン・テーマー　大岡　俊夫様
＊開会ゴング並びに開会宣言

２R-２Z　ZC　羽倉　一正様
＊国旗に敬礼
＊国歌「君が代」斉唱
＊ライオンズヒム斉唱
＊物故会員に対して黙祷
＊ゾーンチェアパーソン挨拶

２R-２Z　ZC　羽倉　一正様

＊講演　16：45〜17：45
司会：松本　宏平様

＊今治市長挨拶� 今治市長　徳永　繁樹様
＊講演（1）�「住みたい田舎ベストランキング」４冠

受賞に係る卓話
　講師：今治市地域振興課

移住定住政策室長　渡部　泰生様
＊講演（2）�「ヘアドネーションとライオンズクラブ」
　講師：今治くるしまライオンズクラブ所属

L. 海野尾良枝様

＊日　時　令和６年３月28日㈭　18：30〜
＊場　所　ライオンズクラブ事務局
＊出席者　役員21名中　19名出席
＊審議事項
１．�５月第１例会日時・場所変更について
２．�国際姉妹提携クラブ訪問助成金について
３．�嘉義ＬＣ会長記念品について
４．�その他
＊報告事項
１．�第３回地区ガバナー諮問委員会並びに GAT・
GMA・会則委員会出席報告

２．�次期メインアクティビティについて
３．�その他

3月第２理事会報告

＊ホストクラブ会長挨拶
今治くるしまライオンズクラブ会長　豊島　　悟様
＊来賓紹介
＊来賓挨拶
元地区ガバナー・地区栄誉顧問　関野　邦夫様

２R-RC　佐藤　公平様
＊新会員紹介� 各クラブ会員委員長
＊幹事報告並びに終末事務� 各クラブ幹事
＊テールツイスターの時間
　今治くるしまライオンズクラブ

テールツイスター　松本　　徹様
＊出席率の発表� 各クラブ出席委員長
＊ライオンズの誓い
今治くるしまライオンズクラブ　山本　竜弘様

＊ライオンズローア
今治くるしまライオンズクラブ　杉原亜咲希様

＊閉会宣言並びに閉会ゴング
２R- ２Z　ZC　羽倉　一正様

＊休　憩　17：45〜18：00
＊懇親会　18：00〜19：30� 司会：松本　宏平様
＊開宴の言葉
　今治くるしまライオンズクラブ

第一副会長　越智　徹二様
＊乾杯� ２R-RC　佐藤　公平様
＊会食
＊余興　沖縄の夕べ　しまなみネーニーズの皆さん
＊また会う日まで
　ソングリーダー　今治くるしまライオンズクラブ

杉原　志帆様
杉原亜咲希様

＊閉宴の言葉
　今治くるしまライオンズクラブ

第二副会長　越智　弘和様



　２月某日、大阪海遊館に行ってきました。東予港からオレンジフェリーに乗り快適な船旅をして大阪
南港に到着し、ゆっくり朝食を取った後、電車、徒歩にて海遊館に向かいました。目当てはジンベエザ
メです。沖縄の美ら海水族館で十数年前に見たときに、あまりの大きさに衝撃を受けた時以来の観賞で
す。いろいろな魚が泳ぐ水槽の中で２匹のジンベエザメが悠々と泳いでいました。
　『やっぱデカイ』と感動しつつ、しきりにスマホのシャッターを押しまくりました。このジンベエザ
メですがまだまだ謎が多く、実は絶滅が危惧されています。世界の海を回遊しながら初夏から秋にかけ
て日本にやってくることは分かっているようですが、どこからどのようなルートで来るのか、どこで繁
殖し成育するのかなど多くの謎に包まれているようです。
　ジンベエザメ以外にも珍しい魚、きれいな魚、生物などたくさん回遊しておりこの時ばかりは私も少
年になった気分でした。機会があれば、また行って感動しながらスマホのシャッターを押しまくりたい
と思います。� （ＭＣ委員　吉住　英三）

大阪海遊館　ジンベエザメ
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　去る３月７日、第一例会終了後、市役所前モニュ
メント花の植替えアクティビティを行いました。当
日快晴の元、加藤会長を始め沢山のメンバーの皆様
にご参加頂きました。また、今治ワークスの皆様に
もご参加を頂き、終始、和やかなムードでスムーズ
に植替え作業を終える事が出来ました。
　参加頂いたメンバーの皆様、今治ワークスの皆様、
ご協力ありがとうございました。

日　時　３月７日㈭　13：30〜
場　所　市役所正面前

自由と平和の鐘の花壇の植付け

環境保全・保健福祉委員長 菅　　修造


